
Gemeinde Siebeneichen 
Der Bürgermeister der Gemeinde Siebeneichen 

Niederschrift 

über die Sitzung der Gemeindevertretung Siebeneichen am Donnerstag, den 
16.09.2010; Feuerwehrhaus, Kanalstraße 7, in Siebeneichen 

 

Beginn: 19:30 Uhr 
Ende: 22:55 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 
Vorsitzender/Bürgermeister 
Weber, Karl-Heinz  
Gemeindevertreterin 
Koch, Birgit  
Scharnweber, Inge  
Trilk, Heidrun  
Gemeindevertreter 
Bannier, Gerhard  
Jenner, Ernst  
Lindhofer, Hubert  
Peters, Martin  
Trilk, Hans-Heinrich  
Schriftführerin 
Gönningen, Ann-Kristin  
 
 
Abwesend waren: 
 
 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 
1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  
2)  Niederschrift vom 10.06.2010 

  
3)  Verpflichtung eines neuen Gemeindevertreters 

  



4)  Neubesetzung von Ausschüssen 
  

5)  Gebührenkalkulation für Wasser und Abwasser 
  

6)  Einwohnerfragestunde 
  

7)  Bericht des Bürgermeisters 
  

8)  Berichte aus den Ausschüssen 
  

9)  Breitbandversorgung 
  

10)  Fähre Siebeneichen 
  

11)  Gemeindliche Versicherungen 
  

12)  Verschiedenes 
  
 

 
 



Tagesordnungspunkte 
 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Herr Weber begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung. Er stellt fest, dass zur 
Sitzung ordnungsgemäß und fristgerecht geladen wurde. 
Die Gemeindevertretung ist beschlussfähig. 
 

2)  Niederschrift vom 10.06.2010 
 
Gegen die Niederschrift vom 10.06.10 werden keine Einwände erhoben. 
 

3)  Verpflichtung eines neuen Gemeindevertreters 
 
Herr Weber erklärt, dass Herr Hans-Heinrich Trilk neues Mitglied der Gemeindever-
tretung ist und verpflichtet ihn per Handschlag auf gewissenhafte Übernahme seiner 
Aufgaben als Gemeindevertreter. 
Herr Trilk übernimmt das Mandat von Herrn Axel Böhme. 
 

4)  Neubesetzung von Ausschüssen 
 
Beratung: 
 
Durch das Ausscheiden von Herrn Böhme wird ein Sitz im Bau-, Wege- und Umwelt-
ausschuss frei. Dieser Sitz soll nun von Herrn Trilk übernommen werden. 
 
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung Siebeneichen beschließt, dass Herr Hans-Heinrich Trilk 
neues Mitglied im Bau-, Wege- und Umweltausschuss wird. 
 
Abstimmung: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0 
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 
 

5)  Gebührenkalkulation für Wasser und Abwasser 
 
Herr Weber erteilt Herrn Höppner von der Firma Treukom das Wort. Dieser stellt die 
Gebührenkalkulation für Wasser und Abwasser dar. 
Seinen Vortrag hält er anhand einer Dia-Präsentation. Zusätzlich verteilt er Sitzungs-
vorlagen. 
Er erklärt, dass es langfristig günstiger für die Gemeinde sei, die Abschreibungen 
vom Wiederbeschaffungszeitwert zu bezahlen. Dieses bedeute eine langfristig 
gleichbleibende Gebühr. 
Da die Periodengerechtigkeit zu Grunde liegt, muss zeitnah eine Entscheidung ge-



troffen werden, da nur die anfallenden Kosten auch „in Rechnung“ gestellt werden 
dürfen. 
Für Abwasser ergibt sich nach der Gebührenkalkulation eine Gebühr in Höhe  
von 2,81 €/m³ statt bisher 2,98 €/m³. 
Im Bereich Wasser ergibt sich keine Gebührenänderung. 
 
Für die nächste Sitzung der Gemeindevertretung wird eine Änderungssatzung mit 
den neu kalkulierten Zahlen ausgearbeitet. 
 

6)  Einwohnerfragestunde 
 
Es wird die Frage gestellt, mit welchem Geld die Maßnahme der Erneuerung der 
Straßenlaternen finanziert wurden, bis die Bescheide an die Grundeigentümer erlas-
sen wurden. 
Die Sorge hierbei ist, ob die Zinsbelastung, die dabei entstanden ist, zu Lasten der 
Grundeigentümer geht. 
Herr Weber verneint das und gibt bekannt, dass die Gelder bis zum Eingang der An-
liegerbeiträge über die Amtskasse zwischenfinanziert werden ohne das Zinsbelas-
tungen entstehen. 
 
Herr Lucas merkt außerdem an, dass in der 30-Zone die vorgegebene Geschwindig-
keit nicht eingehalten wird und somit die Verkehrssicherheit nicht gewährleistet ist. 
Her Weber erklärt, dass diese Problematik nicht unbekannt sei, jedoch ist man bisher 
zu keinem wirkungsvollen Ergebnis gekommen. 
Es wird diskutiert und verschiedene Vorschläge unterbreitet. 
Herr Jenner erklärt, dass sämtliche Maßnahmen (Schilder, Rechts vor Links, usw.) 
nur selten Wirkung zeigen. 
Herr Weber erklärt, dass wirksame Vorschläge jederzeit bei ihm eingereicht werden 
können. 
 

7)  Bericht des Bürgermeisters 
 
Herr Weber teilt folgendes mit: 
 

• Herr Gniech ist nun kein Gemeindearbeiter mehr, Ersatz ist Herr Warnemün-
de. 

 
• Fa. Michelsen hat sich die 3 Apfeldornbäume im Büchener Weg an denen sich 

sehr früh die Blätter kräuselten angesehen und glaubt, dass sie aufgrund der 
starken Trockenperiode in diesem Zustand sind. Schädlinge konnten nicht 
festgestellt werden. 
Hierzu merkt Herr Weber an, dass es merkwürdig sei, dass nur 3 Bäume be-
troffen sind und nicht alle. 
 

• Das Kanalkataster ist in Arbeit. Die Fa. Gosch, Schreyer und Partner hat 
schon Messungen durchgeführt. 

 
• Die Dachreparatur auf dem ehemaligen Schwimmbad-Gebäude wurde von 

der Fa. Richard Hartmann durchgeführt. 
 



• Die Bäume auf dem Dorfplatz verlieren trockenes Gehölz und Äste. Herr We-
ber hat bei Firma Hagen aus Sahms ein Angebot eingeholt für einen Kronen-
pflegeschnitt. 
Hierfür ergibt sich ein Gesamtpreis von 1.624,35 € für 21 Linden. Herr Peters 
merkt an, dass die Pflege aufgrund der Verkehrssicherheit auf jeden Fall not-
wendig sei. 
Der Auftrag soll erteilt werden.  
 

• Die digitalen Melder für die Feuerwehr sind bestellt. (6 Stück) 
 

• Es soll die Erstellung eines Inventarverzeichnisses für das Feuerwehrhaus bis 
zum 01.10.10 erfolgen. Herr Peters merkt an, dass dies zeitlich nicht zu schaf-
fen ist. 

 
• Die Stromkosten für das Haus am Sportplatz zahlt der BSSV. Die Gemeinde 

Siebeneichen legt das Geld aufgrund gemeindlicher Vergünstigungen aus und 
holt es sich dann vom BSSV wieder. 

 
• Am 08.10.10 läuft die Gewährleistung für die Straßenlampen aus. 

Um die schiefe Lampe bei Müller-Burbach und die Reinigung der Lampen wird 
sich gekümmert. 

 
• Die Kirchengemeinde Büchen hat einen Antrag auf Einrichtung eines Wald-

kindergartens gestellt. 
Herr Frank erklärt hierzu, dass dieser notwendig ist, da alle Kindergärten aus-
gefüllt sind. 
Der Waldkindergarten soll im dualen System laufen, indem die Kinder sich 
vormittags ausschließlich im Wald aufhalten und nachmittags in einer Einrich-
tung sind, weil dann dort Raumkapazitäten zur Verfügung stehen. 

 
• Für die Biogasanlage wurde ein Antrag auf vorzeitigen Baubeginn des Fahrsi-

los und der Waage gestellt. Der Antrag wurde genehmigt, alle anderen bauli-
chen Anlagen müssen noch ein Genehmigungsverfahren durchlaufen, bei 
dem auch die Gemeinde beteiligt wird. 

 
• Herr Weber erläutert eine Auflistung von Herrn Juhl mit den Wasser- und Ab-

wasser-Verbräuchen von 4 Abrechnungsperioden. Im Rahmen einer Diskus-
sion dieses Ergebnisses wurden 2 Fehler festgestellt, die jetzt korrigiert wer-
den. Da das aber noch nicht alle Differenzen erklärt, sollen jetzt noch die Er-
gebnisse der 5. Abrechnungsperiode hinzugezogen werden. Außerdem könn-
te durch das in Auftrag gegebene „Kanal-TV“ erkannt werden, ob es evtl. 
Fremdeinleitungen gibt. 

 
 
• Im Amtsvertrag soll geändert werden, dass den Amtsgemeinden in Zukunft ein 

größeres Mitsprachrecht eingeräumt wird, wenn es um die Besetzung wichti-
ger Planstellen in der Verwaltung geht. 

 
• Der Schulverbandsanteil an den Kosten für den Schülerverkehr wird voraus-

sichtlich erhöht werden. 



 
• Es wurde Streusalz bei der Raiffeisen bestellt. 

 
• Herr Weber berichtet, dass die Einwohnerzahl der Gemeinde Siebeneichen 

mit Stand vom 31.03.10, 275 Einwohner beträgt 
 

 
 

 
8)  Berichte aus den Ausschüssen 

 
Jugend- und Kulturausschuss 
Frau Koch gibt bekannt, dass der nächste Termin für die Ausschusssitzung der 
04.10.10 um 19.30 Uhr ist. 
Herr Weber bedankt sich für alle bisherigen Veranstaltungen. 
 
Bau- Wege- und Umweltausschuss 
Herr Jenner berichtet, dass eine Dienstbesprechung des Ausschusses im August 
stattfand. Er teilt mit, dass Recycling-Material bestellt und in die Randbereiche des 
Roseburger Weges eingebracht werden soll. 
Außerdem berichtet er, dass er die Bahn angeschrieben habe mit der Bitte, die Krit-
zeleien an der Bahnunterführung am Ortseingang zu entfernen. 
 
 

9)  Breitbandversorgung 
 
Beratung: 
Herr Weber erteilt Herrn Frank von der Verwaltung das Wort. Dieser verteilt eine 
Synopse und erläutert das Thema Breitbandversorgung. 
Es gibt 2 Anbieter, die E.ON und die Stadtwerke. Herr Frank erklärt, dass für die Ver-
legung nur die E. ON in Frage kommt, da alle anderen Gemeinden sich bereits dafür 
entschieden hätten. 
Voraussetzung ist, dass 60 % auf Amtsebene erreicht werden. 
Wenn dies nicht der Fall ist, werden keine Leitungen für die Breitbandversorgung 
verlegt. Zurzeit haben sich etwas über 20 % dafür entschieden. 
Es wird diskutiert und unter anderem auch noch einmal der Unmut darüber geäußert, 
dass die Gemeinde Büchen sich ohne die verabredete vorherige Absprache für das 
Angebot der E.ON entschieden hätte. 
Herr Peters wirft ein, dass man den Bürgern die Entscheidung überlassen sollte. 
 
 
 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung Siebeneichen beschließt für eine evtl. Breitbandversorgung, 
den Anbieter E.ON zu wählen, sollten die 60 % für die Verlegung erreicht werden. 
 
Abstimmung: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0 
 
Abwesenheit: 



Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 
 

10)  Fähre Siebeneichen 
 
Beratung: 
Herr Weber berichtet, dass der Verwaltungsausschuss dem Amtsausschuss vor-
schlägt, im nächsten Jahr die Fähre montags und dienstags nicht zu betreiben. Die-
ses hat finanzielle Gründe. 
Man erhofft sich, die Fähre dadurch langfristiger erhalten zu können. 
 
 
 
Beschluss: 
Angesichts der Tatsache, dass die Fähre Siebeneichen schon seit langem einer der 
wichtigsten touristischen Anlaufpunkte des Kreises ist, bittet die Gemeindevertretung 
Siebeneichen den Kreis Herzogtum Lauenburg und das Amt Büchen darum, alles in 
ihren Kräften stehende zu tun, um den Betrieb dieses historischen Kulturdenkmals 
dauerhaft aufrecht zu erhalten. Dabei sollten auch Überlegungen mit einfließen, die 
Fähre ggf. als Technikdenkmal ausweisen zu lassen, die HLMS in die Thematik mit 
dem Ziel einer evtl. Förderung aus Tourismus-Mitteln einzubringen und auch die 
Gründung eines Fördervereins zu initiieren.  
 
Abstimmung: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0 
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 
 

11)  Gemeindliche Versicherungen 
 
Herr Weber legt eine Liste der derzeit von der Gemeinde abgeschlossenen Versiche-
rungen vor. Aus Ersparnis-Gründen sollen diese zukünftig bei einer einzigen Versi-
cherung zusammengefasst werden. 
Dazu soll eine Anschreibung erfolgen, zu der aber zuvor die einzelnen Versiche-
rungssummen festgelegt werden müssten. 
Frau Koch schlägt vor, jeweils einen Sachverständigen der Versicherungen kommen 
zu lassen, der die Gebäude einschätzen soll. 
Herr Weber merkt an, dass die Problematik evtl. darin liegt, dass keine einheitlichen 
Angebote eingeholt werden können. 
Es wird diskutiert. 
Die Verwaltung soll nun klären, ob es möglich ist, vergleichbare Angebote einzuho-
len, wenn mehrere Versicherungs-Sachverständige die Gebäude einschätzen. 
 
 
 
 

12)  Verschiedenes 
 
Herr Bannier bittet darum, den Schulverband anzusprechen, dass das Parken auf 



dem Gehweg untersagt werden soll. 
 
Herr Peters teilt mit, dass er beim Ablesen des Zählers auf dem Sportplatz viel Müll 
und Abfall vorgefunden hat. Er weist darauf hin, dass dieser beseitigt werden müss-
te. 
 
Die Streifen für die Haltelinien an der Kreuzung Kanalstraße/Schulstraße werden 
nachgezogen, wenn es wieder trocken ist. 
 
 
 
 
 

.................................................  .................................................. 
 Karl-Heinz Weber Ann-Kristin Gönningen 
 Vorsitzender  Schriftführung 
 


